
30.10.2014

Protokoll der Sitzung des FSR Jura
an der Universität Leipzig

Anwesende Personen:

FSR Mitglieder
René Engelhorn X Tim Vosshenrich X
Paul Marczona X Juan Laurenz Ticona X

Paul-Felix Neumann e Lucy Krams X

Mercan Ceylan X Giulia Borsalino X
Philipp Hartewig X Yasin Yeter X
Johannes Weil X Sarah Wichmann X
Oskar Beulke e

Mitarbeiter/innen Julius Book X
Benjamin Lange e

Gäste: Nils (NUN) Julian und Melvin 
(Förderverein der 
Juristenbibliothek)

StuRa-Entsendete Vildan

Melanie (Kleiner Advokat) Jennifer (FSR Chemie und 
Mineralogie)

Redeleitung: Giulia Borsalino und René Engelhorn
Protokoll: Philipp Hartewig

Beschlussfähigkeit: beschlussfähig 12 von 15

Beginn Sitzung:   17.30 Uhr Ende Sitzung: 22:30 Uhr

Beginn Pause:             20:05 Uhr          Ende Pause: 20:25 Uhr

A. Begrüßung
- Begrüßung durch Rene (17.30 Uhr)
- Kurze Vorstellungsrunde

B. Organisatorisches: Protokoll/Beschlussfähigkeit/TO
- Protokoll übernimmt Philipp
- Mit 11 von 13 Mitgliedern, bzw. 12 von 15 inklusive Mitarbeiter
- TO wie vorgeschlagen angenommen
C. Info-Rundlauf
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- Nils (NUN-Gruppe der Uni Leipzig) fragt, ob sie Hörsaal für Filmvorführung über FSR 
beantragen können; Abstimmung (11/0/1)

D. Kochen am Wochenende
- Sarah hatte Doodle erstellt, Doodle hat Sonntag ergeben
- Wird noch einmal vertagt: Sarah erstellt Doodle für Mitte November
- Appell: bitte diesmal alle eintragen!

E. Wahlen
 - FSR Mitarbeiter_innen

→ Bewerber Fernando Will
Liebe Mitglieder des  Fachschaftsrates! 
Ich möchte mit diesem Schreiben um die Aufnahme als Mitglied in das Team des „Fachschaftsrates  Jura 
Leipzig“ bitten. Mit dem Start meines Studiums in Leipzig beginnt für mich ein neuer Lebensabschnitt. Jedoch 
möchte ich ein wenig Kontinuität walten lassen, und mich wie bereits in der Schule neben dem Lernen ein 
wenig engagieren. Bereits in der Einführungswoche entwickelte ich Sympathien für eure Arbeit. Auch wenn 
mich die Aktivitäten verschiedener universitätsinterner Grüppchen durchaus ansprechen, ist es euer 
Aufgabenbereich der mir am meisten zusagt. Schließlich ist es vorerst nicht mein Ziel die Welt zu retten, oder 
meinen Lebenslauf aufzupolieren. Ich möchte mich dagegen mit euch für unsere Mit-Kommilitonen 
einsetzen, und die schönen Dinge des Studiums organisieren (politisch-gesellschaftliche Veranstaltungen, 
Partys). Zudem möchte ich mich in Folge eurer Organisation der  „Ersti-Fahrt“ revanchieren. Da mir diese 
Fahrt, und auch das Mentoren-Programm meinen Start hier erleichterten, würde ich mich gerne an der 
zukünftigen Organisation eben dieser Projekte beteiligen. Ich selbst habe die letzten Lebensjahre in der 
Region Braunschweig verbracht, habe dieses Jahr meine allgemeine Hochschulreife erhalten und bin 19 Jahre 
alt. Einige Jahre war ich Klassen- und Schulsprecher. Mit freundlichen Grüßen, Fernando Will

- Mündliche Vorstellung, allgemeine Fragerunde
- Abstimmung (12/0/0)-> einstimmig gewählt; Fernando nimmt die Wahl an und ist 
damit stimmberechtigt

F. Gespräch mit Vereinen: „kleiner Advokat“ und „Förderverein der 
Juristenbibliothek“

- Aussprache zur bisherigen Zusammenarbeit
- Wünsche zur Verbesserung
- Kommunikation
- Bei der Orga der kommenden Ersti-Veranstaltungen Vereine frühzeitig einbinden
- Lucy, Giulia kümmern sich um Ausgestaltung der Büros (FSR) mit je einem Vertreter 
der Vereine, Vereine mailen Terminvorschlag, Überblick beim Ausräumen erstellen, 
klären was in den Räumen den Vereinen gehört; Kommunikation

G. Gespräch mit Gast des FSR Chemie und Mineralogie
- kurzes Kennenlernen und allgemeine Fragen
- Antrag des FSR Chemie:

„Der Student_innenRat der Universität Leipzig möge in Ergänzung zum Beschluss vom 14.10.2014 beschließen: 
1. Offenlegungen von Mitgliedschaften, die vor der Wahl beendet worden sind, sollen nicht verpflichtend sein.

2. Kirchen- und andere Glaubensgemeinschaften fallen nicht unter diese Regelung.

3. Offenlegungen von Mitgliedschaften in Sportvereinen sind nicht verpflichtend.

Ausnahme davon bilden studentische Verbindungen mit Bezug zu Sport.

Begründung:

Amtsträger*innen und Referent*innen sollten aufgrund ihrer Arbeit für die Studierendenschaft

bewertet werden und nicht aufgrund vergangener Mitgliedschaften.

Glauben und Religiosität sind Privatsache, die in keinem Zusammenhang mit politischen

Ämtern zu sehen sind. Die Offenlegung von diversen Mitgliedschaften in Sportvereinen ist unnötig und führt zur 
Informationsüberflutung. Außerdem sollten Amtsträger*innen nicht aufgrund ihres

vorhandenen oder nicht vorhandenen sportlichen Engagements bewertet werden, da auch

diese Informationen Privatsache sind. Weiterhin unterstützt diesen Antrag der gesamte FSR BioPharm, der FSR Geschichte, 
die liberale Hochschulgruppe“
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- 18.45 Uhr – Sarah verlässt die Sitzung; damit noch 12 Stimmberechtigte

- Frage, ob wir Stimmungsbild als Beschluss abfragen (Mehrheit/0/3)

- Frage, ob wir alle 3 Punkte einzeln abstimmen (Mehrheit)

- Unterstützung Antrag FSR, Stimmungsbild: 

o 1. Punkt (1/7/4)  → keine Unterstützung durch FSR Jura 

o 2. Punkt (5/2/5) → keine Unterstützung durch FSR Jura 

o 3. Punkt (3/0/9) → keine Unterstützung durch FSR Jura 
→ gesamter Antrag keine Unterstützung durch FSR Jura 

- Allgemeiner Austausch über Arbeitsweise, Kommunikation und Projekte

- 19.49 Uhr Giulia verlässt die Sitzung; noch 11 Stimmberechtigte

- FSR Chemie und Mineralogie trifft sich jeden Mittwoch 18.30 Uhr; Dinestraße 2 am 
Wilhelm-Oswald-Institut im Keller, FSR Jura herzlich eingeladen

H. Transparenz StuRa
- GO Antrag als zusätzlicher Punkt H. auf der TO (Mehrheit/0/2)
- Antrag Paul: FSR Jura stellt Antrag Protokolle und Tagesordnungen des StuRa-
Plenum der gesamten Studierendenschaft zugänglich zu machen, Passwortschutz soll 
wegfallen (10/0/1) -> angenommen
- FSR Chemie würde Antrag gern unterstützen

Pause
- GO von Rene: Pause von 20 Minuten; Fortsetzung pünktlich 20:25 Uhr
- Mercan verlässt die Sitzung → noch 11 Stimmberechtigte

I. Selbstverständnis und politische Neutralität
- Allgemeine Diskussion
- Antrag Rene: TOP vertagen auf nächste Sitzung, dann mit konkreten Anträgen 
(5/1/3)-> GO-Antrag angenommen

J. Berufungskommission Prof. Dr. Kahlo
I. Treffen mit studentischen Vertreter_innen

- Ergebnisse: Treffen mit studentischen Vertreter_innen ist als positiv 
wahrgenommen worden.
- Juan verlässt die Sitzung: 9 verbleibende Stimmberechtigte 

II.  Treffen mit studentischen Vertreter_innen und Prof. Klesczewski
- Mittwoch 11.30 Uhr, Rene schickt noch eine Erinnerungsmail

K. Hochschulpolitik
- Antrag zu Fragen an Referent_innen bei den Plenumssitzungen des StuRa

Antragsteller: René Engelhorn
Der FSR Jura möge beschließen, durch die entsandten Personen des FSR Jura in der 
Inforunde zu Beginn jeder Sitzung des StuRa eine nach dem Zufallsprinzip 
ausgewähltes Referat um eine kurze Zusammenfassung der aktuellen Arbeit und 
aktuellen Projekte bzw. Schwerpunktlegung bei diesen zu bitten.
Begründung: - Erhöhung Kommunikation zwischen Referent_innen und Plenum

- Verbesserung der Kontrollfunktion des Plenums
- Abstimmung (8/1/0)
L. Finanzen
- Bericht aktueller Stand
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- offene Finanzanträge: Erstifahrt (1x fehlender Beitrag noch von Erstifahrt, Rechnung 
von TeilAuto)
- Finanzantrag Exma fast fertig
- doch nur 4 Kontobevollmächtigte: Paul, Philipp, Rene, Johannes

M. Projekte
I. Exma-Feier → kurzer Bericht von Julius, aktueller Stand der Planung
II. Weihnachtsvorlesung → kurzer Bericht der aktuellen Planung von Lucy; 

beginnt um 19.30 Uhr, großer Hörsaal Jahnallee, Hörsaal bis 21.30 Uhr, 
evtl. Spenden einsammeln für gemeinnützigen Verein (genauer Vorschlag 
nächste Sitzung von Projektteam)

III. Party Dezember →  Bericht von Johannes, Projektplan, Prof-DJs: (Prof 
Faßbender hat bisher zugesagt), feste Zusagen von HipHop-DJ, 2 Electro-
DJs, Garderobe übernimmt Alte Handschuhfabrik, 22.00 bis 06.00 Uhr 

IV. Pokerturnier → im Januar, kurzer Bericht von Yasin über Planung

N. Termine und Sonstiges
I. Sprechstunde

- Auswertung Doodle-Umfrage, alles sollen sich noch einmal eintragen und 
Alternativtermine nennen, vertagt auf kommende Sitzung
- Nächste Sprechstunde ab 15.30 Uhr übernimmt Philipp

II. Termin LJPA
- Termin: Dienstag, 02. Dezember
- Themen: Anforderungen und Spektren von Schlüsselqualifikationen
- Paul mailt LJPA wer mitkommt und Themen

III. Juristenball
E-Mail:

„Sehr geehrter Herr Engelhorn, die Umfang ist sehr übersichtlich - ca. 4 mal im Jahr Treffen jeweils abends ca. 2 Stunden. Dies liegt daran, 
dass der Ball seit Jahren durchgeführt wird und gut organisiert ist. Wir möchten aber weiter für neue Ideen - auch von der Studentenschaft 
- offen bleiben. Bitte benennen Sie eine Person aus ihrem Kreis.  Für weitere Fragen stehe ich auf gern telefonisch zur Verfügung.
Mit freundlichen Grüßen, Rechtsanwältin Sylvia Gatz“

- René teilt Frau Gatz Lucys E-Mail mit.

IV.Transponder:
- vermisste Transponder: noch 6 Transponter, werden nächste Woche gesperrt
- Hausmeister in Fakultät ist nächsten Montag von 9 bis 12 Uhr da und hat die beiden 
reparierten Transponder dabei, Yasin holt sie ab

V. E-Mail von Max Peterman (Referent FSR Kommunikation)
„Liebe Fachschaftsräte, Ich bin jetzt fast einen Monat im Referat und habe schon einige von euch kennen lernen dürfen, die 
ersten Mails beantworten können und finde mich so langsam zu Recht in diesem tollen Referat. Ich freue mich weiterhin über 
alle die tolle Rückmeldung von euch!
Mein neues Projekt ist die Neuauflage des allseits bekannten Vernetzungstreffens. Ich habe mir viele Gedanken gemacht wie 
man das Treffen umbenennen könnte und mir ist, neben vielen anderen kein vernünftiger Name gekommen, deswegen taufe 
ich das Baby auf den Namen:
Vernetzungstreffen 2.0
Ich möchte von dem alten Konzept etwas abweichen und von einer reinen Informationsveranstaltung zu einer stärkeren 
Vernetzung kommen! Die Informationen, die momentan wichtig sind werden natürlich nicht gekürzt (kleiner Wortwitz), aber es 
wird einen größeren Anteil an Vernetzung in gemütlicher Atmosphäre geben. Um das zu gewährleisten wird es in diesen kalten 
Monaten Glühwein und weihnachtliche Knabbereien geben.
Damit möglichst viel von euch kommen können, möchte ich euch schon mal die Termine nennen, die ihr im nächsten Plenum in 
der manuellen Doodle-Liste finden werdet:
Di, 09.12.: ist auch kein Plenum)
Mi, 10.12.:
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Do, 11.12.:
Mi, 17.12.: 
Do, 18.12.:
Sprecht doch im Plenum schon mal drüber wann ihr Zeit habt und gebt die euren Plenumsentsandten mit, oder schreibt mir 
eine Mail. Liebe Grüße, Max P.S.: Ich freue mich wie immer über Denkanstöße, Ideen und Kritik!“

- Wir erklären uns an den Treffen teilzunehmen. Kurzfristige Benennung der Person

VI. Office für die PCs im Büro und Umstellung des hinteren Büros auf Uninetz
→ Johannes nimmt Kontakt mit URZ auf

VII. Festplatte der alten Rechner im Büro checken
→ Tim kümmert sich bis Ende November darum

VIII. Antrag Couch
Antragsteller: René Engelhorn
Der FSR Jura möge beschließen, die alte schmutzige Couch bei eBay-
Kleinanzeigen zu veräußern und über Ebay Kleinanzeigen eine kostenlose 
Couch anzuschaffen.
Begründung: Erschließt sich spätestens wenn man auf der Couch sitzt.

Abstimmung (5/2/2)

IX. E-Mailverteiler →Johannes kümmert sich um Änderung des Verteilers usw. 
bei StuRa

X. E-Mail von STUDENT bzgl. kurzer Bericht über Erstiinfoveranstaltung. René 
telefoniert am Wochenende mit Redakteurin. 

XI. Impressum für Homepage muss noch angefügt werden, auch auf 
Facebookseite → Johannes 

XII. Info: nächstes Jahr: 20 Jahre Kleiner Advokat

O. Verabschiedung durch Rene um 22.30 Uhr


